

Zeitschrift: Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes

Herausgeber: Schweizerischer Hebammenverband

Band: 121 (2023)

Heft: 5

Vorwort: Editorial

Autor: Ammann-Fiechter, Silvia

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chère lectrice, cher lecteur

Vous souvenez-vous de LA sage-femme qui a été votre modèle au cours de votre formation?

De tout temps, les exigences de la profession de sage-femme ont été très élevées. Les sages-femmes sont des prestataires de soins de base d'une importance capitale pour le système de santé et assument des responsabilités fondamentales. Elles assurent des soins de haute qualité destinés à la femme, à la mère, à l'enfant et à leurs familles. De même, elles exigent de participer activement au développement de leur profession au sein du système de santé suisse. Le manque de personnel qualifié, la numérisation, les situations psychosociales et médicales de plus en plus complexes, la diversité et les soins périnatals gérés par les sages-femmes constituent aujourd'hui d'immenses défis supplémentaires.

Afin d'y faire face, une formation de base de haut niveau et adaptée aux changements inhérents à la société est nécessaire. Nous avons besoin de sages-femmes qui ont l'esprit critique et qui agissent de manière réflexive, compétente et humaine. Parallèlement, des possibilités de formation continue au niveau du master et du doctorat sont nécessaires pour les sages-femmes, qui exercent des fonctions de leadership dans la pratique, l'enseignement, la recherche et la politique professionnelle, et qui développent et implémentent des solutions innovantes permettant de relever les défis susmentionnés.

Avoir accès à la formation est un privilège et ne va pas de soi. La formation remet en question les acquis et perturbe les habitudes. Mais elle ne bouleverse pas seulement, elle offre aussi un espace pour penser, apprendre, s'exercer, réfléchir, transformer et aller de l'avant.

Les sages-femmes se forment à 50 % dans les Hautes écoles spécialisées et à 50 % dans la pratique. En notre qualité de sages-femmes, nous apportons tou-te-s une contribution importante et durable à l'avenir de la profession. Nous avons toutes la responsabilité d'accompagner et d'encourager avec bienveillance nos étudiant-e-s dans leur parcours exigeant. Nous souhaitons toutes que nos futures collègues se maintiennent dans la profession, l'exercent et la développent avec compétence, plaisir et humanité – nous en avons un besoin urgent! En dépit de tous les défis que nous devons relever à divers niveaux, soyons des modèles, soyons la sage-femme dont nos étudiant-e-s souhaitent s'inspirer. Bon vent et bon courage à nous tou-te-s!

Cordialement,

Silvia Ammann-Fiechter

«Toutes et tous, nous souhaitons que nos futures collègues se maintiennent dans la profession, l'exercent et la développent avec compétence, plaisir et humanité – nous en avons un besoin urgent!»



Silvia Ammann-Fiechter,
présidente de la Conférence professionnelle
des sages-femmes de la Conférence spécialisée
Santé des Hautes écoles Spécialisées
Suisse.